



Josef Wiesner

Friedrich Zinsedel

Ferdinand Fch. v. Raft

Jans Miltenhofer

Jgnay Castelli

Martin Opity

Kurt Kluge

Erich August Wagner

Geist, scheidung Ehe

Befolgshaftstreue Opfersinn

Muttersprache

Gläubigkeit Heimat

Arnold Reinthaler

» Ich bin ein Kind aus Österreich «

Vernissage

Mittwoch 5. Oktober 2022, 19 Uhr

Eröffnung: Karin Schneider, Kunstvermittlerin und Zeithistorikerin

Ausstellungsdauer

5. bis 29. Oktober 2022

Mi, Do, Fr von 15 bis 19 Uhr,

Sa von 14 bis 16 Uhr

Ein Kind aus Österreich zu sein, bedeutet, in einem Klima der Verleugnung der eigenen nationalsozialistischen Täterschaft aufgewachsen zu sein.

Arnold Reinthaler hat seine diesbezüglichen Erfahrungen und persönlichen Verstrickungen mit dem *Dichterstein Offenhausen* – einem ehemals rechts-extremen Verein in Oberösterreich – auf verschiedene Weise offengelegt: Als Installation selbst gravierter und Jahrzehnte später entwendeter (Dichter-)Steine, als Filmausschnitt einer bisher unveröffentlichten Zeugenaussage vor Gericht zur Erinnerungspolitik, sowie die Verdichtung des Schlachtrufs *Immer wieder Österreich*, die als Gravur in schwarzen Granit ein fragwürdiges Österreich-Bild zeichnet.

sehsaal

sehsaal, Zentagasse 38, 1050 Wien

+43 699 1943 4054, info@sehsaal.at, www.sehsaal.at

Foto: »Muttersprache und Gefolgschaftstreue«, Dichterstein Offenhausen, 1972, © Arnold Reinthaler/Bildrecht



Bundesministerium
Kunst, Kultur,
öffentlicher Dienst und Sport